

PRESENTACIÓN

En un esfuerzo común, el Instituto de Investigaciones Jurídicas y la Facultad de Derecho, ambas dependencias de la Universidad Nacional Autónoma de México, convocaron a especialistas y cultivadores de la historia jurídica al III Congreso de Historia del Derecho Mexicano, el cual se llevó a cabo en las ciudades de México y Taxco los días 21 a 24 de septiembre de 1983. Colaboraron además para la celebración de este evento la Dirección General de Asuntos del Personal Académico de la misma UNAM y el Gobierno del estado de Guerrero.

La Comisión Organizadora estuvo presidida por los doctores Jorge Carpizo y Miguel Acosta Romero, directores del Instituto y la Facultad antes mencionados; fungieron como vicepresidentes los doctores Guillermo F. Margadant y José Luis Soberanes, y como secretaria general la doctora Beatriz Bernal. La presidencia honoraria del Congreso se otorgó al doctor Silvio Zavala.

Como en el anterior congreso, tuvimos el gusto de contar con algunos distinguidos especialistas del extranjero: Cuba, Estados Unidos, España y Guatemala. Asimismo, asistieron destacados investigadores de disciplinas afines que indudablemente vinieron a enriquecer este tercer congreso.

En este volumen se recogen las diversas ponencias, comunicaciones y aportaciones presentadas a este evento. La calidad de las mismas es variadísima, pero al igual que hicimos con la Memoria del II Congreso de Historia del Derecho Mexicano, hemos preferido publicar absolutamente todas las ponencias, puesto que todas encierran algún valor, alguna aportación a la ciencia de la historia jurídica, unas más otras menos, aparte de que a ninguna podemos darle el calificativo de mala.

Finalmente, deseamos expresar nuestro agradecimiento a algunos colegas que pese a no haber podido asistir al Congreso enviaron sus ponencias, mismas que recoge este volumen.

José Luis SOBERANES F.